

EL ABUSO

DE LAS LENGUAS

EN LA

IGLESIA DE CORINTO

Un exámen de I Corintios 14

Por
ROBERT C. BROCK

EL ABUSO DE LAS LENGUAS EN LA IGLESIA DE CORINTO

El movimiento carismático en los Estados Unidos se ha hecho muy popular durante los últimos 50 años. Se ha infiltrado en la mayoría de las iglesias Protestantes y su presencia se ha sentido en la iglesia Católica Romana.

Las características principales de este movimiento son sus énfasis en los dones del Espíritu Santo, como les fué dado a la iglesia en I Corintios 12:8-10. Hay 9 dones mencionados en este pasaje:

- 1.- Palabra de sabiduría
- 2.- Palabra de Ciencia
- 3.- El don de fé
- 4.- El don de sanidades
- 5.- El hacer milagros
- 6.- El don de profecía
- 7.- Discernimiento de espíritus
- 8.- Diversos géneros de lenguas
- 9.- Interpretación de lenguas

La función primaria de estos dones eran para el servicio de la iglesia local. No fueron dados para hacer un creyente espiritual.

En este estudio nuestra atención se va a concentrar en el don de hablar en lenguas. Este don, junto con el de interpretación de lenguas y el don de hacer milagros, son los más frecuentes ejercitados en el movimiento carismático.

En el Capítulo 14 de Corintios es donde el don de hablar en lenguas es mencionado extensamente. Sin embargo, este folleto no será una exposición de versículo a versículo. Necesitamos encontrar si el movimiento carismático esta correcto en su enseñanza y práctica de ese don del Espíritu Santo.

Las Escrituras citadas son de la versión Reina- Valera 1960.

HISTORIAL

1.- El primer hablar en lenguas es encontrado en **Marcos 16:17** : “ **Y estas señales seguirán a los que creen: En mi nombre echarán fuera demonios; hablarán nuevas lenguas**”.

De acuerdo al evangelio del Reino, el único evangelio conocido en ese tiempo, hablar en lenguas eran una indicación de estar salvo.

La palabra griega para “lenguas” es GLOSSA, y significa “lengua, idioma”. Es usada en referencia a la lengua de tu boca y como comunicarse unos con otros por el uso de palabras. Aquí usaré estos dos significados de la palabra “lengua”.

El cumplimiento de esta promesa de Marcos 16:17 es encontrada en **Hechos 2:4**: “**Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen**”. De acuerdo a los versículos 6, 8 y 11, aquellos que los oyeron hablar en lenguas entendieron claramente lo que se había hablado. El evangelio fué anunciado en muchas lenguas extranjeras a los judíos que habían venido a Jerusalem de todas partes del mundo.

El hablar en lenguas es mencionado solamente en 3 libros del Nuevo Testamento:

- 1.- Marcos (16:17)
- 2.- Hechos (2:4; 10:46; 19:6)
- 3.-1 Corintios (12:10, 28; capítulo 14)

La razón por la cual el hablar en lenguas era un don es que el que lo tenía podía hablar una lengua extranjera INMEDIATAMENTE, sin tener que ir a la escuela y aprenderlo de un maestro. Ésto fué lo que pasó el Día de Pentecostés y en otro tiempo también.

2.-Hay que considerar la condición de los creyentes en Corinto al tratar este tema. En **1 Corintios 3:1-3**, Pablo llamó a los creyentes “carnales” dos veces y “niños en Cristo” una vez. El también dijo que no eran espirituales y no pudo darles de comer

vianda de la Palabra, sino leche, porque no eran capaces de digerir la enseñanza sólida de la Palabra de Dios.

Pero en el capítulo 1, versículo 7, él menciona “que nada os falte en ningún don”, en otras palabras, ellos manifestaron todos los dones del Espíritu Santo mejor que cualquier otro grupo o iglesia.

Nosotros podemos aprender algo muy importante de esto- que hay una diferencia y clara relación entre la manifestación completa de los dones del Espíritu y la carnalidad. Carnalidad significa “carne” y enseña que los creyentes de Corinto manifestaban estos dones de una manera carnal, en vez de estar bajo el control del Espíritu Santo.

3.- El hablar en lenguas es mencionado en **1 Corintios 12 y 14** y es el mismo don que es mencionado en el libro de Hechos.

La epístola de **1 Corintios** estaba escrita durante la historia del libro de **Hechos**. No hay ninguna indicación de que el don de lenguas había cambiado o era diferente en su carácter o propósito. Menciono esto, porque el movimiento carismático enseña que el hablar en lenguas en la iglesia de Corinto era diferente a las lenguas habladas en el Día de Pentecostés. No hay ningún versículo en las Escrituras que diga o indique que el don de lenguas que tenía la iglesia de Corinto era diferente a la que tenía la iglesia de Pentecostés. Pablo y Lucas usaron el mismo vocabulario cuando mencionaron este don. La única conclusión a la que podemos llegar es que éste fué el mismo don del Espíritu Santo y que Dios permitió a los creyente gentiles poseerlo por algún tiempo durante el período de los Hechos.

4.- El don de hablar en lenguas fué originalmente dado a la nación de Israel (**Marcos 16:17; Hechos 2:4**). Pero hay un pasaje en Romanos que enseña que en el principio la iglesia gentil poseía esos dones. El pasaje es **Romanos 15:25-27** : “Mas ahora voy a Jerusalem para ministrar a los santos (26). Porque Macedonia y Acaya tuvieron a bién hacer una ofrenda a los pobres que hay entre los santos que están en Jerusalem. (27) Púés les pareció bueno y son deudores a ellos; porque si los gentiles han sido hechos partícipes de sus bienes espirituales, deben también ellos ministrarles de los materiales”.

No sólo aprendemos aquí del amor de los gentiles salvos hacia sus hermanos judíos, sino también aprendemos que sus "bienes espirituales" son idénticos a los de **1 Corintios 12 y 14**.

1.- El "Los" de Macedonia y Acaya de **Romanos 15:26**, son los gentiles creyentes del versículo 27.

2.- En el griego, la palabra "si" en el versículo 27 (**Romanos 15**), puede ser traducida también "entonces". Los gentiles creyentes si participaron en algunos de los bienes espirituales de Israel- los dones del Espíritu Santo.

3.- El "sus" en la frase "sus bienes espirituales" se refiere a los judíos santos (v. 27).

4.- Los "bienes espirituales" de **Romanos 15: 27** es la misma palabra griega usada en **1 Corintios 12:1 y 14:1**, traducida "espirituales", que en griego es PNEUMATIKOS y es un plural neutro en los 3 versículos de **Romanos 15** y debe ser traducida "bienes espirituales". La idea de "dones" viene de **1 Corintios 12:4**, donde se usa esa palabra.

Para dar más luz a este asunto, sépase que la palabra griega para "dones" es CHARISMATA, de donde viene la palabra en español "carismático".

Así que los "bienes espirituales" son los dones del Espíritu Santo que le pertenecen a la nación de Israel. Pero Dios, en Su Gracia, le permitió a la iglesia de Corinto el tenerlos y posiblemente lo permitió a otras iglesias, (aunque ninguna otra es mencionada en relación a esto), a fin de predicarle a todos los extranjeros que se encontraban en Corinto.. Corinto era la ciudad mas grande de Grecia para el comercio y muchas personas de todo el mar Mediterraneo se reunían allí para realizar sus negocios.

5.- No hay lenguas o idiomas extraños. La Reina-Valera usa las palabras extrañas o desconocidas 5 veces en **1 Corintios 14:4,13,14,19, 27**. En la versión del Rey Santiago esto ocurre también, donde la palabra "unknown" se encuentra en los versículos **2,4,13,14,19,27**. No hay ninguna palabra correspondiente a esto en el texto en griego.

Ésto a dado motivo a una teología errónea en las mentes de los cristianos con respecto a este tema, hasta la idea de hablar en lenguajes angélicos o celestiales. Todos los lenguajes hablados en **Hechos 2** son lenguajes conocidos. En los versículos antes mencionados las palabras “extraña o desconocida” se han dejado fuera para poder entender el concepto del griego original.

LOS ABUSOS

En 1 Corintios 14, Pablo menciona 8 abusos del don de hablar en lenguas. Su estilo y vocabulario era muy amado y gracioso hacia la iglesia gentil en Corinto. El sabía que ellos eran niños en Cristo y carnales, por ésto él tenía que tener mucho tacto al presentarle la verdad de Dios a ellos. Durante ese tiempo era propio hablar en lenguas y Pablo los animó a que lo hagan (**1 Corintios 14:39**), pero ésto tenía que hacerse correctamente, para agradar al Señor.

La carta entera de 1 Corintios tiene el propósito de corregirlos y el capítulo 14 es un ejemplo excelente de ésto. Cuando este capítulo se estudia junto con Hechos 2, la diferencia es increíble.

Abuso 1.

Los creyentes en Corintios hablaban a Dios. Ésto se ve en el versículo 2: “Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios...” En Hechos 2, los creyentes hablaban a los hombres de su propia raza. **Hechos 2:5,6**-“...moraban entonces en Jerusalem judios, varones piadosos... cada uno oía hablar en su propia lengua”. Los creyentes de Corinto eran culpables de invertir completamente el propósito de hablar en lenguas. El propósito de este don, en Hechos 2, era predicar el evangelio del Reino a los judios que estaban reunidos en Jerusalem para la fiesta de Pentecostés. En Corinto, los creyentes usaban este don para hablarle a Dios, lo cual no es necesario porque debemos de hablarle a Dios en nuestra propia lengua natural. Los corintios no

estaban usando este don para alcanzar a los perdidos. Ellos no estaban predicando el evangelio de la Gracia de Dios a aquellos que vinieron a Corinto desde lejanos lugares por razones de negocio. Esto fué un abuso del don dado por Dios y ésto llevó a otros abusos que son mencionados en **1 Corintios 14**.

Abuso 2.-

Los creyentes de Corinto hablaban en misterios. El versículo 2 dice,... "Pues nadie lo entiende, aunque por el espíritu habla misterios".

En **Hechos 2**, aquellos que hablaban en lenguas hablaban las maravillas de Dios. En **Hechos 2:11**, "cretenses y arabes, les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios". ¡Qué diferencia!

En Corinto, aquellos que hablaban en misterios no podían ser entendidos por hombres. ¿Por qué? Porque la palabra "misterio" es entendida aquí de una manera incorrecta, refiriéndose a los misterios de las religiones que se encontraban entre los paganos. Misterios son secretos, buenos o malos, y los creyentes en Corinto no se podían entender los unos a los otros. Sin embargo, aquellos mencionados en **Hechos 2** entendieron lo que se les decía a ellos. Y esta es la manera que debía ser en Corinto.

Abuso 3.-

Los Corintios se edificaron a ellos mismos con el uso de este don. El versículo 4 dice: "El que habla en lengua, a si mismo se edifica; pero el que profetiza, edifica a la iglesia". La diferencia aquí no es con **Hechos 2**, sino con otro don, el don de profecía. Los creyentes estaban usando el don de lenguas, para edificarse a ellos mismos, antes que el don de profecía, que incluye el elemento de predicación. Pablo enseñó en varios versículos en **1 Corintios 14**, que el don de profecía era mas importante para la iglesia que el don de lenguas (versículos 5, 12, 24, 25).

La palabra “edificar” significa “construir, levantar, obrar, dar buen ejemplo, infundir sentimientos de virtud” y las cosas que edifica la iglesia y los creyentes es amor Divino (1 Corintios 8:10) y los dones de Efesios 4:11,12, que incluye el de profecía. El don de lenguas no puede edificar a nadie. Usar un don del Espíritu Santo para asuntos personales convierte la edificación en vanagloria y eso es una equivocación.

Abuso 4.-

Los corintios usaban el don para orar. El versículo 14 (1 Corintios 14) dice: “Porque si yo oro en lenguas, mi espíritu ora, pero mi entendimiento queda sin fruto”. Entendimiento significa “la mente”, y el sentido aquí es que la mente no sabe lo que el espíritu de la persona está diciendo. Esto no es orar en el poder del Espíritu Santo.

Ahora observe lo que el versículo 15 dice: “¿Qué pués? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento”.

Pablo quiere decir que cuando usted ore a Dios, el espíritu y la mente tienen que estar de acuerdo y saber lo que usted dice. Lo mismo se aplica para el cantar. Esto elimina la regla del don de lenguas como una herramienta para orarle a Dios. El don de lenguas no fué dado con el propósito de orarle a Dios. Nosotros le oramos a Dios en nuestra lengua nativa, la lengua que aprendimos cuando niños. Este es el lenguaje que Dios requiere de nosotros al orarle a Él.

Este punto también nos ayuda a entender la última parte del versículo 28. ‘...y hable para si mismo y para Dios’ si es que debe estar callado en la iglesia.

Abuso 5.-

Los creyentes de Corinto ejercitaron este don en relación con los creyentes. El versículo 22 dice: “Así que las lenguas son para señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos...” Este versículo confirma que la verdad de este don es el mismo don

representado en **Hechos 2**. El don de lenguas es un don de señales y nuestro Señor también lo mencionó en **Marcos 16:17**: “**Y estas señales seguirán a los que creen.... Hablarán nuevas lenguas**”. El pueblo judío requería señales de parte de Dios: “**Porque los judíos piden señales y los griegos buscan sabiduría**”. (**1 Corintios 1:22**)

Los creyentes de Corinto invirtieron la dirección de este don en presencia de los incrédulos, como hicieron en Pentecostés, ellos hablaban en lenguas en presencia de los creyentes. Era el don de profecía para los creyentes y no el don de lenguas. El versículo 22 dice: “**Pero la profecía (sirve) no a los incrédulos, sino a los creyentes**”.

Los creyentes de Corinto estaban todos confundidos en sus responsabilidades cristianas. Ésto era a causa de sus condiciones carnales y porque eran niños en Cristo”.

Abuso 6.-

Los creyentes hablaban en lenguas de repente. El versículo 23 dice: “**Si, pues, toda la iglesia se reúne en un solo lugar, y todos hablan en lenguas, y entran inductos o incrédulos, ¿no dirán que estáis locos?**”. Vea también el versículo 26.

Este abuso causaba que los incrédulos pensaban que los creyentes estaban locos. Ésto no es lo que usted quiere que digan de usted. Hablar en lenguas de repente solamente causaba confusión, ruido y alboroto. Ésto no es un testimonio cristiano. Dios no es un Dios de confusión (**1 Corintios 14:33**) y ésto significa que Él no estaba en la ejecución de este don.

Pablo puso reglas para ejercitar este don; en los versículos 27 y 28: “**Si habla alguno en lengua, sea ésto por dos o a lo mas tres, y por turno; y uno interprete. Y si no hay intérprete, calle en la iglesia...**” Al hablar en lenguas debería hacerse de uno en uno y por turnos y no mas de 3 hombres a la vez. Ésto presentaba una manera ordenada de conducir este don, para que se pudiera utilizar con el beneficio máximo. Un interprete era absolutamente necesario, ya que él mismo traducía el lenguaje extranjero al lenguaje original de los creyentes. Si no había un interprete, no se podía hablar en

lenguas. Pablo cerró este capítulo diciendo en el versículo 40: "Pero hágase todo decentemente y con orden".

Abuso 7.-

Los creyentes estaban hablando en lenguas sin ningún interprete. Ésto es visto en el versículo 28: "Y si no hay interprete, calle la iglesia, y hable para si mismo y para Dios". Los abusos del don de lenguas y de interpretación fueron el motivo para escribir este versículo. La palabra griega usada para "interprete" básicamente significa "para traducir". El que tenía este don, tenía inmediatamente la capacidad para traducir de un lenguaje al lenguaje de aquellos que los oían. Si uno quería hablar en lenguas, pero no había nadie que pudiera traducir, entonces esa persona tenía que estar callado en la iglesia. El tenía que hablar para si mismo y para Dios en su propio lenguaje nativo. Ésto es todo lo que Dios esperaba de él.

Abuso 8.-

El hablar en lenguas era hecho mayormente por las mujeres cristianas en la congregación. Eran los hombres los que tenían que ser los líderes en las iglesias y no las mujeres. Ésto es el porque Pablo tuvo que escribir los versículos 34 y 35: "Vuestras mujeres callen en las congregaciones; porque no les he permitido hablar, sino que están sujetas, como también la ley lo dice. Y si quieren aprender algo, pregunten en casa a sus maridos, porque es indecoroso que una mujer hable en la congregación".

Millares de mujeres cristianas hoy en día desobedecen estos versículos. Son las mujeres las que ejercitan este don de hablar en lenguas en el movimiento carismático, y haciendo ésto, están quitando la autoridad a los hombres en las iglesias.

El punto es, si estos dones eran para servir al Señor en la predicación del evangelio. El liderazgo de las iglesias debe estar en las manos de los hombres en las congregaciones locales. Por ésto es que hay ancianos, obispos y diaconos en las iglesias

locales. Las mujeres que hablaban en lenguas le quitaban algunos aspectos a los hombres en la iglesia local. El hablar en lenguas es un don muy impresionante y aquellos que lo ejercitaban eran frecuentemente mirados como líderes, sea hombre o mujer. Ese era el peligro que tenía que evitarse.

RESULTADOS

¿Qué resultados habría traído este abuso del don del Espíritu Santo? Hay 5 de ellos. ¿Eran estos resultados buenos o malos?

1.- El don de idiomas no producía convicción entre los incrédulos, o como decimos hoy en día, a los que no están salvos. Los incrédulos consideraban a los creyentes "locos", en vez de convencerse de su incredulidad. Acuerdensen, el propósito original del don de lenguas era la predicación del evangelio, que puede traer convicción hacia la salvación a aquellos que lo oigan.

2.- El hablar en vano y sin provecho en lenguas producía confusión. Esta condición no es del Señor. Los creyentes son los culpables de esto.

3.- Ellos se negaron a aceptar la autoridad de Pablo. Ésto se ve en el versículo 37: "Si alguno se cree profeta o espiritual, reconozca que lo que os escribo son mandamientos del Señor".

Yo creo que Pablo enseñó estas cosas a la iglesia de los corintios antes que él las escribiera como la palabra de Dios. Pablo les tuvo que recordar que las cosas que él escribió (igualmente que las cosas que él predicó) eran los mandamientos del Señor Jesús, el resucitado. Él escribió numerosas veces que el mensaje que él predicaba fué recibido del Señor resucitado (Gálatas 1:11,12; Efesios 3:3; 2 Corintios 12:1,7). Hechos 20:24 está también en esa categoría, aunque fué escrita por Lucas. Esta es la autoridad mas alta del universo, y cualquier rechazo de esta Divina autoridad guía automáticamente a abusos de la palabra de Dios.

4.- Al no aceptar la autoridad de Pablo, se mantuvieron ignorantes de la verdad. Ésto se indica en el versículo 38: "Mas él que ignora, ignore". (Los versículos 37 y 38 nos enseñan que estas condiciones existían en la iglesia de Corinto). El significado del versículo 38 es que Pablo no iba a discutir con nadie que no estuviera de acuerdo con lo que él había explicado sobre estos dones. Lo dejaría en su condición ignorante. El apostolado de Pablo y su mensaje del Señor Jesucristo, el resucitado, era prueba suficiente de que él estaba correcto. Esta ignorancia es el resultado de tener una mente estrecha, incapaz de aprender. Los corintios pensaban que ellos estaban en lo cierto y no iban a cambiar sus mentes. ¿No suena ésto familiar?

5.- No hay un recuento directo del Espíritu Santo en este capítulo, aunque este don era uno de los dones del Espíritu Santo a esa iglesia (1 Corintios 12:8,9). La razón por la cual el Espíritu Santo no es mencionado es porque ellos no estaban actuando en el poder del Espíritu cuando ejercitaban el don de lenguas. La palabra griega para "espíritu" es PNEUMA y es usada 6 veces en 1 Corintios 14:2, 12 - espiritual, 14, 15 - 2 veces, 16 : 23 . El significado de "espíritu" en cada versículo es explicado:

Versículo 2.- PNEUMA se refiere al espíritu humano. Los abusos indican que ésto no es del Espíritu Santo. (La Reina Valera usa la palabra Espíritu en letra mayúscula y da a entender que es el Espíritu Santo. La traducción griega no da esta indicación. La palabra es "espíritu" refiriéndose al espíritu humano). Nota del traductor;

Versículo 12.-la palabra "espirituales" es el plural de PNEUMA. Ésto se refiere a los dones del Espíritu. Ellos estaban celosos del don, aunque abusaron del mismo;

Versículo 14.-es el espíritu humano;

Versículos 15,16.-es la nueva naturaleza del creyente;

Versículo 23.-se puede referir al espíritu humano de los profetas o del mismo sentido del versículo 12, el don de Espíritu;

Usted puede ver claramente que el énfasis es en el espíritu humano y los dones en vez de la persona del Espíritu Santo.

¿QUÉ TIEMPO IBA A DURAR ESTE DON?

La respuesta a esta pregunta es encontrada en el capítulo 13 de 1 Corintios:8-11:

(8) "El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán y cesarán las lenguas y la ciencia acabará".

(9) "Porque en parte conocemos, y en parte profetizamos".

(10) "Mas cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte acabará".

(11) "Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas cuando yo fui hombre, dejé lo que era de niño".

Este es un pasaje muy rico de la Palabra de Dios. Este capítulo es frecuentemente llamado "El capítulo del amor", pero hay mas que ésto en él. Nos enseña claramente que el don de lenguas era un don temporario. En el versículo 8, tres dones del Espíritu son mencionados:

- 1.- El don de profecía
- 2.- El don de lenguas
- 3.- El don de ciencia

En el versículo 8 nos enseña que estos dones eran temporarios. La frase "se acabarán" y (8) "acabará" (10), "se acabará", (11) "dejé" tienen una misma palabra en griego que significa "anular". Una traducción literal del griego explicará estos versículos mejor que la Reina Valera:

(8) "El amor nunca deja de ser; pero las profecías se anularán y las lenguas se anularán ellas mismas y la ciencia será anulada".

(9) "Porque en parte conocemos y en parte profetizamos.

(10) "Mas cuando lo que se acaba venga, entonces lo que es en parte será anulado".

(11) "Cuando Yo era niño, Yo hablaba como niño, Yo pensaba como niño, Yo razonaba como niño, pero cuando Yo fui hombre, Yo anulé lo que era de niño".

Usted se dará cuenta, que en el versículo 8, la palabra griega dice que el don de lenguas se acabará por si mismo. El verbo está en la voz reflexiva, que expresa "por el mismo". En otras palabras este don , en su tiempo, morirá solo y no hay ninguna indicación en la Palabra de Dios que indique que será renovado por el Espíritu Santo para ser utilizado por los creyentes en esta Dispensación de la Gracia.

¿Cuál sería el final del don de lenguas? Al cierre de Hechos 28. Porque Hechos 28 es bíblicamente una línea muy importante en el modo de tratar Dios con la humanidad. Fué aquí donde Dios suspendió temporalmente Sus planes y Sus propósitos con la nación de Israel (Hechos 28:25-28). Hemos visto que las lenguas eran una "señal" (1 Corintios 14:22; Marcos 16:17), y que los judíos requerían "una señal" (1 Corintios 1:22). Como ahora Dios no está tratando con la nación de Israel, no hay necesidad de "señales".

Numerosos creyentes hoy, tienen la misma actitud de los escribas y fariseos de los días de Jesús. Los creyentes deben de escuchar de corazón la respuesta del Señor en Mateo 12:38,39 cuando le preguntaron sobre una señal: "Entonces respondieron algunos escribas y fariseos diciendo: Maestro, deseamos ver de Ti una señal. El respondió y les dijo: La generación mala y adúltera demanda señal, pero señal no le será dada, sino la señal del profeta Jonás".

Los creyentes no deben buscar señales ahora, es una condición enfermiza, espiritualmente hablando.

La fecha en que se terminó el libro de los Hechos se situa, generalmente, alrededor del año 62 D.C. El elemento de este tiempo es fortalecido por la frase del versículo 10, "lo que se acabó", refiriéndose al cumplimiento del cánón sagrado, la Palabra de Dios, la Biblia. Un poco después de que el don de lenguas murió, la Biblia fué completada por el Apóstol Pablo. Su última carta fué **2 Timoteo** la cual escribió alrededor del año 67 D.C. Ésto completó la Palabra de Dios como la conocemos. Pablo escribió, en **Colosenses 1:25**: "...para que anuncie cumplidamente la Palabra de Dios". La palabra "cumplidamente" es traducida "completo" en **Colosenses 2:10**: "y vosotros estais completos en Él"; "completo" es el significado de esa palabra en griego y esa es la manera en que se debe usar aquí y debería de ser usada en **Colosenses 1:25**. Entonces debería de leerse: "...para completar la palabra de Dios". (Nota: la palabra "anucie" en la Reina Valera es una palabra añadida que no aparece en el texto griego).

El cumplimiento de la Palabra de Dios es el significado de **1 Corintios 13:10**. Cuando venga lo perfecto o el fin llegue se refiere a la Biblia. Ésto no es el arrebatamiento de la iglesia. La venida del Señor tampoco es indicada en estos versículos.

Regresemos ahora a **1 Corintios 13**. El versículo 11 es la aplicación práctica de los versículos 8-10. Pablo dijo que cuando él era niño, hablaba como niño. Esta palabra griega para "infante" es traducida "niño" en **1 Corintios 3:1**. Los creyentes de Corinto debían de notar la conexión del uso de la palabra griega. Hablar en lenguas era relacionado con actuar como un niño o infante; (Nota: La Reina Valera traduce esta palabra correctamente en los versículos mencionados anteriormente, "infante" para niños"). Y que fueron abolidas o puestas a un lado las cosas que pertenecían a la niñez cuando se va creciendo y se madura como adultos en el Señor. Nosotros, como creyentes, debemos de realizar ésto también. Ser un niño es temporero y es parte de la vida; los dones del Espíritu eran también para ser usados temporalmente, por un tiempo.

Debemos de considerar el último versículo del capítulo **13:13**: "Y ahora permanecen la fé, la esperanza, y el amor, éstos tres; pero el mayor de ellos es el

amor". Algo es quitado de este versículo. No se menciona para nada el don de señales del Espíritu. Lo único que cuenta con Dios es la fé, la esperanza y el amor. Y por favor, note la palabra de tiempo "ahora". ¡Fé, esperanza y amor son las cosas mas importantes AHORA. ¿Usted cree ésto? Yo espero que si.

CONCLUSIONES

Las siguientes conclusiones pueden ser alcanzadas de los hechos siguientes:

- 1.- Que los abusos mencionados en **1 Corintios 14** son practicados en el movimiento carismático ahora. Todos los abusos mencionados pueden ser encontrados en sus iglesias.
- 2.- Que aquellos que están en el movimiento carismático pueden ser clasificados como creyentes camales y niños en Cristo. Usted no puede refutar **1 Corintios 3:1-3**. Aquellos que están en ese movimiento no ha crecido espiritualmente. ¡Qué tristeza!
- 3.- Que el don de lenguas es un producto de la vieja naturaleza y no del Espíritu Santo. En algunos casos es del Diablo.
- 4.- Que no hay ninguna necesidad de este don porque nosotros tenemos la palabra completa de Dios. Ésto es mas importante al Señor que hablar en lenguas.
- 5.-Que no solamente los creyentes son camales, sino las iglesias a las que ellos asisten, porque la iglesia consiste de personas y no de madera, cemento o piedra. Las iglesias espirituales están formadas de creyentes espirituales.
- 6.- Que los predicadores del púlpito están dividiendo incorrectamente la Palabra de Verdad. Ellos están confundidos en cuanto a la voluntad de Dios para esta Dispensación de la Gracia.

- 7.- Que los líderes del movimiento carismático rechazan la autoridad del Apóstol Pablo, autoridad que le fué dada por el Señor Jesucristo, el resucitado.
- 8.- Que aquellos en ese movimiento hacen sus propias interpretaciones para justificar su posiciones y así practicar estos dones del Espíritu Santo.

Mi amigo, si usted está en este movimiento, ¿por qué no estudia su Biblia y ve si lo que está escrito en este libro es correcto? No crea mis palabras; crea la palabra inspirada por Dios y usted será bendecido tremendamente por el Espíritu Santo.

Escrito, impreso y distribuido por

RIGHT DIVISION INC.

Una organización sin fines de lucro dedicada a la División
Correcta de la Biblia y a la predicación de Jesucristo, según la
revelación del Misterio. (2 Timoteo 2:15, Romanos 16:25)

Robert Brock
6260 - 12 St. S.
St. Petersburg, Fl. 33705
(727) 867 - 7893

Traducido por



Unidos por el Espíritu Santo
11477 NW 4 Way, Miami
FL 33172 Ph: (305) 551-3520
FAX: (305) 559-9072